



SPD-Kreistagsfraktion, Reeser Landstr. 31, 46483 Wesel

An den
Landrat des Kreises Wesel
Ingo Brohl
im Hause

0281/207-2006
spd-fraktion@kreis-wesel.de
Wesel, 29. Sept. 2021/im

An den
Ausschuss Mobilität und Verkehr
Vorsitzender Dr. Peter Paic

An die/den
Vorsitzenden der Fraktionen sowie
Ralf Lange, FWG
z. K.

Antrag zu den Lichtsignalanlagen für den Radverkehr im Kreis Wesel

Antrag der SPD-Fraktion an den Ausschuss für Mobilität und Verkehr am 22.11.2021 und an den Kreistag am 16.12.2021

Sehr geehrter Herr Landrat, sehr geehrte Damen und Herren,

die Verkehrswende macht es erforderlich, dass die Fahrtbedingungen für Radfahrerinnen und Radfahrer im Kreis Wesel verbessert werden. Dazu gehört, dass dem Verkehrsmittel Fahrrad ein zügiges und sicheres Fahren ermöglicht wird. Derzeit werden im Kreis Wesel die Fahrtzeiten des Radverkehrs unnötig verlängert, weil die Grünphase auf gemeinsamen Rad- und Fußwegen erst per Druckknopf angefordert werden muss. Diese Art der Ampelschaltung findet sich flächendeckend im Kreis und betrifft alle Baulastträger.

Das Mobilitätskonzept des Kreises Wesel (Drucksache Nr. „Lichtsignalanlagen, S. 33f) sieht vor, die Lichtsignalanlagen aller Baulastträger für den Radverkehr zu optimieren. Wie für den PKW-Verkehr soll ein regelmäßiger Wechsel von Rot- und Grünphasen eingerichtet werden, die manuelle Anforderung der Grünphase ist abzuschaffen.

Die SPD-Kreistagsfraktion beantragt im Kreistag, folgenden Beschluss herbeizuführen:

Die Kreisverwaltung wird beauftragt,

- die Lichtsignalanlagen in der Baulast des Kreises zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu verändern,

- beim Landesbetrieb Straßen.NRW darauf hinzuwirken, dass die Lichtsignalanlagen in der Baulast des Landes NRW zum nächstmöglichen Zeitpunkt verändert werden,
- im Koordinierungskreis Mobilität bei den kreisangehörigen Kommunen darauf hinzuwirken, dass die Lichtsignalanlagen bis nächstmöglichen Zeitpunkt verändert werden.

Die Kreisverwaltung berichtet im zweiten Sitzungszug 2022 über den Umsetzungsstand der Maßnahmen.

Mit freundlichen Grüßen



Gerd Drüten, Vorsitzender